



学校だより



四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

“不思議の心”をもとう！

校長 貴志 年秀

1月19日（土）から20日（日）の日程で和歌山市本町にあるフォルテワジマで「和歌山市児童生徒科学作品展示会」が開催されました。



第66回目を迎えるこの催し、子どもたちが夏休みに取り組んだ“自由研究”的うち、理科・科学に関するものを一堂に集めた展示会です。和歌山市にあるすべての小・中学校の子どもたちが出品していて、小学校だけで914点の力作が並びました。

本校からも校内審査で選ばれた以下の17点を出品しました。

NO	作品名	クラス	名前
1	こおるものとおりにくいもの	1の1	淺田 悠太
2	あさがおのかんさつ あさがおの花はなんじにおきるの？	1の2	有本 琴音
3	くもの名前	2の2	榎本 咲穂
4	色水のおんどうへんか	2の2	雲出 健太郎
5	だんごむしについて	3の1	岡田 将英
6	氷の実けん	3の2	阪中 瑞季
7	ぶよぶよたまごに大へんしん！！	3の2	永石 一真
8	空気の汚れと松葉	3の2	松阪 千智
9	ガリレオに挑戦！ ～ふりこの規則性を調べる～	5の1	有本 歩紗
10	身近な薬草	5の1	中森 世希朝
11	のびる	5の1	福呂 奈央
12	稲の観察	5の2	有本 明寿香
13	ウサギのひみつ	6の1	北浦 韶志朗
14	キラキラ 結晶作りをしよう！	6の1	永石 千夏
15	ペットボトルのエイトリフィング	6の2	串橋 勇社
16	風車の研究	6の2	三宅 ひかり
17	赤ラディッシュの新芽の栽培	6の2	和田 晟弥

普段の生活のなかで子どもたちが不思議に思ったことを追求したこれらの作品は、いずれも素晴らしいものばかりでした。とくにここ数年、本校では高学年の子どもたちの作品がレベルアップしてきています。今年も出品の半数以上が高学年の作品でした。

さて、子どもたちのまわりには、自分の力をためすことができる機会がたくさんあります。学校主導で全員が参加するものもあれば、学校が紹介して希望者だけ応募するもの、まったく個人的に挑戦するものなどさまざまです。

作文や詩・短歌から習字・絵画・ポスターの類、工作や手芸に科学系の応募等、その窓口も多種多様です。もちろん、文系だけでなく、水泳大会や陸上大会、長距離選手権にもたくさんの子どもが参加しています。その中には、大変優秀な賞をもらった子もたくさんいます。きっと、その1枚の賞状でずっしりと重い自信がついた子もいるでしょう。

今回の科学作品展に出品した子どもたちがもっている“不思議の心”がこの作品展をきっかけに大きく育ち、将来、京都大学の山中伸弥教授のようなノーベル賞科学者になることを期待しています！

心に住むオニを払いましょう！

2月3日は節分です。

ご存じのように「節分」とは本来、季節の変わり目を表す言葉で、立春・立夏・立秋・立冬の前日を指しています。そして、とくに立春が一年の初めと考えられることから、次第に「節分」といえば春の節分を指すものとなりました。

立春を新年と考えれば、節分は大晦日あたり、前年の邪気を祓うという意味をこめて、追儺(ついな)の行事が行われていたわけで、その一つが『豆まき』だそうです。

学校でも1月31日（木）の給食は“節分献立”で、麦ご飯にイワシのフライがついてきます。また、2月1日（金）には“ふくまめ”が出ます。

節分の翌日は立春で暦の上ではもう春なのですが、一年中で一番寒いこの時期、麦ご飯やイワシをしっかり食べて栄養を補給しましょう。また、豆まきをして、それぞれの心の中に住む“オニ”を追い払いましょう！！

【子どもたちの心の中に住む“オニ”たち】

- ・わがままオニ
- ・自分勝手オニ
- ・泣き虫オニ
- ・甘えん坊オニ
- ・すねオニ
- ・さぼりオニ
- ・ゲームオニ
- ・好き嫌いオニ
- ・おしゃべりオニ
- ・口ごたえオニ等々



2、3月行事		
日	曜	予定
2/1	金	登校指導 カウンセラー来校
2	土	長距離選手権(紀三井寺) 県科学作品展(串本町立体育館)
3	日	県科学作品展(串本町立体育館) PTAソフトボール練習(13:00~16:00)
4	月	あいさつ運動 縄跳び記録会(今週中)
5	火	PTA見守り隊(広報部)
6	水	委員会(4年生見学) 紀ノ川中学校入学説明会(中学校にて)
8	金	新入児説明会(PTA室、図書室)
9	土	子どもセンター(和菓子作り) 書初会 県展(貴志川体育館) 市PTA研修会(市民会館)
10	日	書初会 県展(貴志川体育館)
11	月	建国記念の日
14	木	校内工作展(図書室) キャベツくん読み聞かせの会 移動図書(15:20~16:20)
15	金	授業参観・懇談会 校内工作展(図書室) カウンセラー来校
16	土	子どもセンター(飛行機作り)
17	日	PTAソフトボール練習(13:00~16:00)
19	火	頭髪トーキーの日
20	水	○北クラブ(3年生見学)
22	金	6年生を送る集会(2.3時間目予定)
23	土	書初会 支部展(市民会館展示室)
24	日	書初会 支部展(市民会館展示室)
27	水	委員会(最終)
28	木	キャベツくん読み聞かせの会
3/4	月	卒業式練習開始
5	火	6年生お別れ遠足
6	水	地区別子供会(集団下校)
7	木	集団登校開始
14	木	移動図書(15:20~16:20)
19	火	お別れ式 卒業式
22	金	終業式
29	金	離任式

3月は主な行事です。

○世界で一番小さな生き物「ウイルス」の中でも一番有名な「インフルエンザウイルス」近隣の学校から聞こえてきたインフルエンザ流行の声も先週くらいから各学年でも聞こえてくるようになりました。

ウイルスはそれ自体では増殖することはできません。しかし、いったん動物の身体に入るとその身体のエネルギーや栄養分を使って増えます。そのウイルスの中で最も有名なのがインフルエンザウイルスでしょう。日本でも関東、九州あたりでインフルエンザ警報が出始めました。和歌山はまだ注意報レベルですが、感染力の強いインフルエンザウイルスなので、油断をするとすぐに警報レベルになります。インフルエンザウイルスを流行させないようにするには身体に入れないようにする以外有りません。そのためにも手洗い・うがい・換気・咳エチケットを徹底しましょう。

ご家庭でも、上記の予防以外も、栄養のある食事・十分な睡眠・調子の悪いときは無理をしないなどご注意ください。

学校と家庭が力を合わせて乗り切りたいと思います。ご理解・ご協力よろしくお願いします。

○15日は今年度最後の参観・懇談です。

各学年とも、今年度最終の授業を観ていただきます。4月に比べ、大きく成長した子どもの姿をじっくりと見てあげてください。また、懇談では一年のまとめのお話や次学年へ向けてのお話がありますので、是非お残りいただいて、有意義な話し合いになるようお願いします。

また、参観にあわせて14、15日に校内工作展を図工室で行っています。子ども達の力作もゆっくり見てあげてください。

